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В жизни всегда есть место под-
вигу, и это доказала почтальон 
из села Понькино Шадринского 
района Курганской области. Пос-
тупок, который совершила Вален-
тина Ивановна Братцева, соизме-
рим с подвигом. Почтальон спасла 
жизнь семилетнему мальчику, не 
дав ему утонуть.

12 февраля 2013 г. во второй поло-
вине дня два мальчика-первоклас-
сника по дороге из школы зашли на 
речку, которая протекает через село. 
Один из детей провалился в полы-
нью. Глубина была незначительная, 
но, попав в ледяную воду, семилет-
нему ребенку трудно было не впасть 
в панику и отчаяние. Почтальон 
Валентина Братцева, как обычно, в 
этот день разносила почту. Подой-
дя к мосту через реку, она услыша-
ла крики о помощи. Не раздумывая, 
женщина бросилась под мост. Выта-
щить ребенка из полыньи в тяжелой, 
намокшей от воды одежде Валенти-
на Ивановна смогла, но поднять его 
на дорогу по крутому берегу реки 
было трудно. Сколько могла, она та-
щила мальчика, а потом позвала на 
помощь проезжавших мимо одно-
сельчан.

Несмотря на мороз и испуг, Вален-
тина Братцева, едва отправившись 
от потрясения, пошла дальше выпол-
нять свои служебные обязанности, 
разносить почту, не придавая широ-
кой огласке свой далеко не рядовой 
поступок. И лишь спустя много дней 
шадринцам из статьи в районной 
газете, написанной главой местного 
сельского совета, стало известно, 
какие неравнодушные и ответствен-
ные люди живут рядом с нами.

Валентина Ивановна работает в 
ОПС Понькино с 1987 года, член про-
фсоюза работников связи. Сначала 
трудилась начальником ОПС, затем 

перешла в почтальоны. Из характе-
ристики начальника Шадринского 
почтамта Владимира Гавриша: «В 
организации работы самостоятель-
на и инициативна. Старательна и 
исполнительна. Хорошо знает доста-
вочные участки и успешно устанав-
ливает контакт с населением. Колле-
ги с большим уважением относятся 
к опыту и знаниям Валентины Ива-
новны. За добросовестный и много-
летний труд она занесена на Доску 
почета Шадринского почтамта».

Сейчас на рассмотрении находит-
ся вопрос о награждении Валентины 
Братцевой за проявленные мужест-
во и героизм при спасении утопаю-
щих ведомственной наградой ФГУП 
«Почта России», наградой МЧС Рос-
сийской Федерации и ЦК gрофсоюза 
работников связи России.

Александр Якимец, 
председатель обкома профсоюза 

работников связи.

В начале марта в Москве состоя-
лась рабочая встреча Президента 
Российской Федерации Владимира 
Путина с Председателем Федера-
ции независимых профсоюзов Рос-
сии Михаилом Шмаковым. Главной 
темой обсуждения стали результа-
ты работы Российской трёхсторон-
ней комиссии по регулированию 
социально-трудовых отношений 
(РТК).

В. В. Путин отметил активное учас-
тие Федерации независимых профсо-
юзов России в работе РТК на общефе-
деральном и региональном уровнях: 
«Эта работа непростая, очень слож-
ная, это всегда поиск тяжелых комп-
ромиссов. Но именно эта системная 
работа создает нам устойчивую ситу-
ацию между работодателями, между 
работниками и между официальными 
государственными структурами».

По словам М. В. Шмакова, «это до-
статочно эффективная система, кото-
рая позволяет нам большинство воп-
росов решать в стиле переговоров… 
Конечно, сейчас есть примеры того, 
что эта система не то что даёт сбой, 
но некоторые работодатели пытаются 
найти для себя удобных партнёров и 
заключать с небольшими группами 

какие-то сепаратные соглашения. Мы 
считаем, это неправильно и боремся с 
этим в рамках РТК».

Президент страны и профсоюзный 
лидер высказались за принятие за-
кона, побуждающего работодателей 

вступать в отраслевые объединения 
работодателей. В настоящий момент 
такого нормативного акта не сущес-
твует, что во многом препятствует 
развитию системы социального пар-
тнерства. По мнению сторон, данный 

законопроект предварительно необ-
ходимо обсудить с объединениями 
работодателей и с депутатами.

Департамент  
общественных связей ФНПР.

Как отметил в своем комментарии председатель 
Федерации профсоюзов Курганской области В. В. Ан-
дрейченко, «в традициях профсоюзного движения 
России ежегодно 1 мая собирать в своих рядах работ-
ников предприятий различных отраслей экономики с 
главным требованием о достойном труде, ключевые 
элементы которого — обеспечение полной занятости 
населения, достойная заработная плата, надежные 
социальные гарантии и стимулирование работников, 
нормирование труда, оборудование рабочих мест в 
соответствии с высокими технологиями и стандарта-
ми безопасности, справедливая социальная политика  
государства. Участники первомайских мероприятий 
выступают за улучшение качества жизни и защиту 
своих социально-экономических прав».

Исполком Федерации профсоюзов принял реше-
ние поддержать Постановление Исполкома ФНПР от 
6 марта 2013 года «О первомайской акции профсо-
юзов в 2013 году «Достойный труд — достойная за-
рплата!». Решено коллективные действия 1 мая 2013 

года в Курганской области провести в форме шествий 
и митингов.

Как указывается в постановлении Исполкома областной 
Федерации профсоюзов, благоприятные статистические 
выкладки по средней заработной плате не скрывают про-
блему бедности работающих россиян. Продолжается на-
ступление на социально-трудовые права и экономические 
интересы трудящихся: работодатели стремятся увеличить 
свои прибыли за счет сокращения социальных расходов. 
Минимальный размер оплаты труда фактически заморо-
жен на уровне двух третей прожиточного минимума.

Необходимо максимально сохранить пенсионные пра-
ва работников при изменении действующих условий пен-
сионного обеспечения.

Профсоюзы не должны допустить, чтобы реформы в 
экономике осуществлялись за счет человека труда, сни-
жения уровня социально-трудовых прав работников и 
социальных гарантий.

В трудовых коллективах начата разъяснительная работа 
о целях и задачах коллективных действий профсоюзов.

Сергей Кузнецов, 
заместитель председателя Профобъединения.

Профсоюзные юристы помогли пенсионеру Л. В. Шульге установить 
пенсию в большем размере. Этот иск был рассмотрен в Курганском го-
родском суде. Первичные документы о заработной плате Л. В. Шульги 
были утеряны, данные в архивах не были найдены. И основанием для 
пересмотра размера пенсии стали представленные в суде членские 
профсоюзный и комсомольский билеты, где отражены отчисления 
членских взносов из заработной платы истца за спорный период с 1977 
по 1981 год. А размер членских взносов в профсоюз и в комсомол зави-
сел от заработка.

Процент ежемесячных отчислений членских профсоюзных взносов со-
ставлял 1% месячного заработка. Для членов ВЛКСМ, имевших заработок 
свыше 151 рубля, — полтора процента.

Суд счел представленные доказательства профсоюзных юристов убеди-
тельными и решение вынес в пользу Л. В. Шульги. Перерасчет его трудовой 
пенсии Пенсионным фондом будет произведен с момента обращения в суд.

Оксана Дедова, 
правовой инспектор труда Профобъединения.

Исполком Федерации профсоюзов Курганской области принял решение 
о созыве заседания Совета. Оно состоится 25 апреля 2013 года. Начало — в 
10.00. Члены Совета областной Федерации профсоюзов обсудят работу 
членских организаций Профобъединения по защите социально-трудовых 
прав работников.

Иван Кичанов, секретарь Профобъединения.

Рабочая встреча в Кремле 
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Первомайская акция профсоюзов в 2013 году пройдет под лозунгом 
«Достойный труд — достойная зарплата!»

Руководители Профобъединения и 
лидеры территориальных и первич-
ных организаций профсоюзов Заура-
лья стали участниками расширенного 
заседания Правительства Курганской 
области, на котором были подведены 
итоги социально-экономического раз-
вития региона за 2012 год и поставле-
ны приоритетные задачи на 2013 год.

Председатель областной Федерации 
профсоюзов В. В. Андрейченко  доло-
жил о действиях профсоюзных организа-
ций области по представительству и защи-
те социально-трудовых прав работников в 
рамках социального партнерства.

Были озвучены современные требо-
вания работников к работодателям и 
органам власти. Реальные доходы, за-
явил В. В. андрейченко, должны расти за 
счет новой техники и новых технологий, 
а не за счет снижения численности ра-
ботников и усиления потогонной систе-
мы. Профсоюзная сторона предложила 
разработать соглашение, предусматри-
вающее не реже двух раз в год установ-
ление размера минимальной зарплаты 
с учетом изменения прожиточного ми-
нимума.

Профсоюзы обеспокоены недоста-
точными гарантиями работодателей по 
обеспечению безопасности труда работ-
ников, а также медленными темпами ат-
тестации рабочих мест, что ведет к рабо-
те без компенсации за труд во вредных 
условиях и под угрозой травмирования.

В. В. андрейченко обозначил пробле-
му заключения работодателями сепарат-
ных коллективных договоров, которые 
ведут к тому, что целые трудовые кол-
лективы оказываются вычеркнутыми из 
системы социального партнерства.

В минувшем году зауральские про-
фсоюзы столкнулись с прямым проти-
водействием со стороны руководителей 
Курганской ТЭЦ и «Икар-КЗТа». Такие 
отношения не могут считаться партнер-
скими.

Среди наболевших вопросов, подня-
тых профсоюзами, также были названы 
недостаточные условия для оздоровле-
ния работающих, необходимость наве-
дения порядка в сфере регулирования 
цен на продукты питания, тарифов в 
сфере ЖКХ.

В текущем году заканчивается срок 
действия областного трехстороннего со-
глашения, поэтому профсоюзы Зауралья 
предложили начать подготовку к заклю-
чению нового соглашения и подписать 
его с руководителями всех объединений 
работодателей области.

С текстом выступления можно ознако-
миться на сайте Федерации профсоюзов 
Курганской области в сети Интернет: 
www.fpko.kurgan.ru

Профсоюзы 
готовы 

к диалогу
ВЗаИМОДейСТВИе



2 профсоюзная жизнь

«В эфире «Профсоюзный вестник», — впервые 
эти позывные профсоюзной радиопередачи про-
звучали 25 марта 1992 года. Прошло 20 лет, а я, как 
вчера, помню то время и с удовольствием пишу 
эти строки о родной мне программе, редактором 
и ведущей которой была многие годы. В советский 
период на областном радио часто звучала инфор-
мация о деятельности профсоюзов. Многие радио-
журналисты сотрудничали с общественной орга-
низацией, под зорким глазом которой была вся 
жизнь человека — от рождения до его последних 
дней. Санаторно-курортное лечение, диетическое 
питание, социальное страхование, охрана труда, 
отдых детей и взрослых, спорт, содержание пио-
нерлагерей и спортивных школ… Профсоюзных 
средств на все хватало. Большая армия профра-
ботников и активистов трудилась, чтобы жизнь 
людей была комфортной и радостной. об этом с 
готовностью вещали все СМИ того времени.

Но наступила перестройка, которая коснулась и 
деятельности профсоюзов, и отношения к ним в об-
ществе. Разрушительная волна оглушила сознание 
людей. Но профсоюзы держались, сопротивлялись, 
протестовали… Об этом тоже писали СМИ, одни с 
сожалением, другие — с сарказмом, но постепенно 
профсоюзная тема стала уходить из информационно-
го поля как на российском, так и на местном уровнях. 
Материалы в газеты не ставили, в эфир не пускали, 
мол, что профсоюзы, зачем они… Лишь сознатель-
ные и вдумчивые журналисты понимали, что профес-
сиональные союзы — на века, были и будут.

Тогда и пришла в облсовпроф талантливая жур-
налистка Галина Павловна Быбина, как теперь бы 
сказали — профи, с идеей создания программы на 
областном радио. До этого мы близко знакомы не 
были, а тут Галина Павловна поделилась замыслами 
по поводу профсоюзной радиопрограммы, предло-
жила мне быть редактором и ведущей, мол, голос 
радиофоничный, речь грамотная и в профсоюзах не 
новичок, — справлюсь.

Затем состоялся разговор с председателем облсов-
профа олегом Никитичем Ивановым. его авторское 
имя было знакомо журналистам. Он много писал для 
местных газет, писал и стихи и вообще был человеком 
творческим. В то время у профсоюзов Зауралья назре-
вал информационный вакуум. Уже был решен вопрос 
о закрытии газеты «Профсоюзы и время», где редак-
тором был опытный журналист юрий Агафонов. Не 

смогли сохранить газету, и Иванов искренне пережи-
вал эту потерю, поэтому к идее выйти с профсоюзной 
программой в эфир отнесся с пониманием.

Был заключен договор с телерадиокомпанией, ус-
тановлено время вещания. Придумали программе на-
звание — «Профсоюзный вестник», и я с энтузиазмом 
стала осваивать новое для меня дело: репортер, редак-
тор, режиссер. Галина Павловна выпросила у замести-
теля радиокомпании Виктора драгомирецкого ста-
ренький диктофон, на кассеты которого я записывала 
голоса моих интервьюируемых, позднее его заменил 
совсем маленький, который умещался на ладони.

Помню первый выпуск передачи. В ней прозвучали 
голоса рабочего машиностроительного завода, глав-
ного технического инспектора труда облсовпрофа 
Геннадия Александровича Васильева. С Галиной 
Павловной мы планировали каждый выпуск. «Больше 
голосов, разных точек зрения, информаций с места 
событий», — каждый раз напутствовала она меня. я 
брала тяжелый диктофон и записывала мнения лю-
дей, их отношение к происходящему в жизни. Потом 
появилась заставка программы, в которой говорится 
о том, что наша передача о деятельности профсою-
зов, правах трудящихся и законных способах их защи-
ты. В этом формате с самого начала и строилась про-
грамма. У профсоюзов было сложное время острой 
борьбы, протестных действий, росли безработица и 
задолженность по заработной плате. Поэтому в про-
грамме часто выступали руководители облсовпрофа, 
специалисты, руководители членских организаций. 
На волнах радио звучали голоса В. П. Ушакова, Р. С. 
островских, о. А. Меньщикова, Л. д. Завражиной.

Вошли в практику выпуски, которые готовились 
отраслевыми профсоюзами. Самым активным был 
обком профсоюза работников народного образова-
ния, когда его возглавляли Л. Ф. Артемьева и В. В. 
Андрейченко.

Профсоюзная программа выполняла не только 
информационную функцию, но и объединяла людей, 
призывала к действиям, ликвидировала юридичес-
кую безграмотность среди населения. После каждого 
выпуска было много отзывов, предложений, случа-
лось, и критика тоже. Казалось бы, всего десять минут 
эфира, а сколько работы! Нужно записать голоса, рас-
шифровать их, придумать текст… Большую помощь в 
оформлении программ оказывали звукорежиссеры 
Людмила Кашина, Марина Корунная и Алла Шуле-
пова, которая до сих работает на областном радио. 
Подобранные ими музыкальные позывные, перебив-
ки, песни всегда были удачными. И наш «Профсоюз-
ный вестник» был победителем конкурса ФНПР.

Не все было, конечно, гладко. Каждый выпуск пе-
ред эфиром прочитывался радийным начальством, и, 
только получив добро, можно было идти в студию на 
запись. Случалось, что вырезали целые куски из текс-
та программы, стало немодно критиковать, выносить 
сор из избы. Манера вещания поменялась в корне. 
Уже не читались письма о трудной жизни, не поднима-
лись проблемы, которые захлестывали народ. Боль-
ше звучали мажорные ноты и рекламные призывы. а 
«Профсоюзный вестник» не опускался до «чернухи», 
оставался достоверным источником информации и 
честно говорил о том, что волнует людей и за что бо-
рются профсоюзы. Сколько раз Быбина сама ходила 
разбираться с начальством — и передача выходила 
в эфир. Однако со временем становилось все труднее 
отстаивать позиции программы. И перед сентябрем 
2004 года нашу программу закрыли. Уже записанная, 
она так и не прозвучала в эфире. Год велись перего-
воры по восстановлению «Профсоюзного вестника», 
и он снова вернулся на волны «Радио России».

В современную эпоху новых информационных тех-
нологий есть выбор источника информации — пос-
мотреть телевизор, посидеть в Интернете. Но дело 
не столько в наличии этих источников, а в сути и до-
стоверности услышанного и прочитанного. Хочется, 
чтобы с позывными профсоюзной радиопрограммы 
продолжались традиции, а тематика привлекала вни-
мание слушателей.

Ираида Меньщикова,  
ветеран профсоюзного движения.

На снимке: бессменный звукорежиссер «Профсо-
юзного вестника» алла Шулепова.

На контроле в Технической инс-
пекции труда Федерации профсо-
юзов Курганской области с начала 
года ежедневно находятся не ме-
нее 10 несчастных случаев, проис-
шедших на производстве.

Обязательное участие представи-
теля территориального объединения 
организаций профсоюзов в составе 
комиссии по расследованию несчас-
тных случаев независимо от наличия 
первичной профсоюзной организа-
ции закреплено в ст. 229 Трудового 
кодекса РФ.

Контроль в ходе расследования не-
обходим, прежде всего, для установ-
ления объективных обстоятельств 
и причин в целях предотвращения 
подобных случаев и недопущения на-
рушений прав самого пострадавшего 

и его иждивенцев при смертельном 
исходе. Не всегда члены комиссии 
приходят к единому мнению по при-
чинам и квалификации. В этом случае 
законодательство предусматривает 
подписание акта о расследовании с 
изложением своего аргументирован-
ного особого мнения, которое приоб-
щается к материалам расследования.

В начале этого года технические 
инспекторы выразили особое мнение 
по двум смертельным случаям, про-
исшедшим в ОаО «Курганводоканал» 
и ФКУ «ИК-1» УФСИН России по Кур-
ганской области.

При расследовании случая с ра-
ботником ОаО «Курганводоканал» не 
была установлена причина падения 
работника с лестницы и не назначена 
независимая экспертиза техничес-
кого состояния лестницы, с которой 
упал и смертельно травмировался ра-

ботник. Металлическая  двухмарше-
вая лестница фактически выполнена 
с нарушением ГОСТ, на что и указано 
в особом мнении технического инс-
пектора.

Во втором случае, когда осуж-
денный при производственной де-
ятельности получил смертельную 
травму в результате поражения 
техническим электричеством, ко-
миссия не связала случай с произ-
водством, посчитав, что он погиб в 
результате своих противоправных 
действий. Поводом для особого 
мнения послужило то, что право-
охранительными органами не уста-
новлено противоправных действий 
пострадавшего и члены комиссии 
не имели право самостоятельно 
квалифицировать его действия как 
уголовное правонарушение (пре-
ступление). В ходе расследования 

установлено, что в промзоне ИК-1 
есть свободный доступ к объекту 
повышенной опасности, а в заклю-
чении инспектора Курганского от-
дела по надзору за объектами элект-
роэнергетики и электроустановками 
потребителей Уральского управле-
ния Ростехнадзора не указано, в ка-
ком состоянии находилась электро-
установка на момент случая. Именно 
эти явно установленные недочеты и 
ряд других указаны в особом мнении 
технического инспектора труда. При-
знать или не признать качественным 
расследование теперь предстоит 
решить заместителю руководителя 
Государственной инспекции труда в 
Курганской области.

Зоя Стулина, 
главный технический инспектор 

труда Профобъединения.

Профсоюзная работа — труд-
ная, но очень важная и нужная. 
Порой опускаются руки из-за 
необоснованных претензий, 
грубых слов, сарказма в сторону 
профсоюза. Но хочется, чтобы 
профактивисты знали, что такое 
позволяют себе только слабые 
люди, не способные сами сде-
лать что-нибудь доброе и необ-
ходимое для ближнего.

Прошедший високосный год 
принес нам не только большие 
экономические и политические 
изменения, было и немало при-
родных катаклизмов, которые не 
вписываются в планы, но зато ярко 
высвечивают лучшие человечес-
кие качества наших профсоюзных 
лидеров и членов профсоюза ра-
ботников народного образования 
и науки.

От большого наводнения в Крас-
нодарском крае пострадали, в 
том числе и наши коллеги, члены 
профсоюза. Курганская областная 
профорганизация тут же откликну-
лась на горе людей. Была оказана 
материальная помощь из средств 
обкома профсоюза, Куртамышс-
кого, Варгашинского, Мокроусов-
ского, Шатровского, Катайского 
райкомов, Курганского горкома в 
размере 38500 рублей.

В Шатровском районе у Т. Г. Ива-
ничевой произошел в доме пожар. 
И снова на расчетный счет пост-
радавших поступили денежные 
средства от обкома профсоюза, 
Каргапольского, Куртамышского, 
Шадринского, Петуховского рай-
комов в размере 37700 рублей.

еще один пожар — в доме ра-
ботницы школы-интерната Л. И. 
Степановой из Лебяжьевского 
района — «унес» все имущество. 
Тут же по призыву обкома была 
оказана материальная помощь от 
Куртамышского, Шатровского рай-
комов, профессионального учили-
ща № 4 г. Кургана — 20611 рублей.

Незамедлительно поступила 
помощь в размере 20000 рублей 
работнице профессионального 
училища № 12 ю. С. Шмаковой из 
Варгашинского района, у которой 
злоумышленники подожгли иму-
щество.

В Каргапольском районе погиб-
ла в автоаварии член нашего про-
фсоюза о. Н. Самокрутова, мно-
годетная мать. Семье погибшей 
оказана материальная помощь 
от Куртамышского и Шатровского 
райкомов — 11500 рублей. Перед 
началом учебного года в Белозер-
ском районе в результате столк-
новения автомобилей на трассе 
погибла член профсоюза проф-
училища №33 Галина Ивановна 
Истомина. Семья погибшей тоже 
не осталась без нашего внимания.

Обозначенные суммы средств 
предоставлены бухгалтерией об-
кома по официальным данным 
(письменное уведомление в об-
ком). Предполагаю, что наши чле-
ны профсоюза, минуя обком, само-
стоятельно оказывали поддержку 
пострадавшим.

Студент 4-го курса Мишкинско-
го профессионально-педагогичес-
кого колледжа дмитрий Антипов 
попал в автомобильную аварию 
и получил травму позвоночника, 
ему необходимо сделать платную 
операцию. Студенческий профком 
обратился через сайт обкома про-
фсоюза и другие средства массо-
вой информации ко всем, кто не 
безучастен к судьбе молодого че-
ловека. На момент выхода газеты 
в печать на счет Димы поступило 
около 90 тысяч рублей.

Большое спасибо всем за про-
явленную профсоюзную солидар-
ность, за ответственное, серьез-
ное отношение к нашим просьбам 
и распоряжениям, за проявленную 
человечность и взаимовыручку.

Елена Охапкина,  
председатель областной  
организации профсоюза  

работников народного  
образования и науки.

На снимке: Дмитрий антипов.

определены победители конкур-
сного регламента по выбору орга-
низаций отдыха, оздоровления и 
лечения детей среди санаторно-оз-
доровительных лагерей круглого-
дичного действия на весенний пе-
риод в 2013 году.

Родители могут бесплатно оздоро-
вить детей, состоящих на учете у пе-
диатра в следующих оздоровительных 
учреждениях:

— СоЛКд «Автомобилист» — с  
1 по 21 апреля и с 29 апреля по 19 мая;

— СоЛКд «Лесники» — со 2 по 22 
апреля и с 26 апреля по 16 мая;

— Санаторий-профилакторий 
«Сосновый бор» — с 27 марта по 16 
апреля и с 19 апреля по 9 мая;

— СоЛКд «Романтика» — с 1 по 21 
апреля и с 24 апреля по 14 мая;

— СоЛКд «Сосновая роща» — со 2 
по 22 апреля и с 26 апреля по 16 мая;

— СоЛКд «Зеркальный» — со 2 по 
22 апреля и с 25 апреля по 15 мая.

Началась детская оздоровительная кампания
В ПРОФСОюЗНый УГОЛОК

Информация 
для жителей 

города Кургана
С 1 марта 2013 года родитель (за-

конный представитель ребенка), 
проживающий на территории города 
Кургана, в индивидуальном порядке 
с целью приобретения детской пу-
тевки в санаторно-оздоровительный 
лагерь может обратиться в ГБУ «Кур-
ганская детская поликлиника №1» по 
адресу: ул. К. Мяготина, 114, каби-
нет № 315 (3 этаж). часы работы: 
9-16 час. (понедельник, вторник, 
четверг, пятница), в среду — с 11 до 
19 час. (обед — 12-13 час.). Телефон 
для справок 8-963-277-55-01.

В 2013 году коллективные заявки 
на получение путевок не принима-
ются.

По возникающим вопросам можно 
обращаться в Управление социаль-
ной политики Правительства облас-
ти (тел. 42-90-34), ГаУ «Содействие 
детскому отдыху» (тел.: 600-736, 
600-739).

Ольга Ваганова, ведущий специалист 
Профобъединения.

В учреждениях здравоохранения Кур-
ганской области ведется учет детей, под-
лежащих оздоровлению в санаторных уч-
реждениях.

Право на получение путевки в санаторное 
учреждение имеют дети в возрасте от 6 до 
15 лет, состоящие на диспансерном наблю-
дении у участкового врача-педиатра.

Дети обеспечиваются бесплатными путев-
ками не более одного раза в течение кален-
дарного года.

Путевку можно получить, обратившись к 
участковому педиатру. Врач-педиатр учас-
тковый также вправе сам предложить ро-
дителям путевку в санаторное учреждение. 
Врач-педиатр участковый определяет меди-
цинские показания для лечения ребенка в 
санаторном учреждении и отсутствие про-
тивопоказаний, после чего выдает справку 
для получения путевки (форма № 070/у-04 
«Справка для получения путевки») и направ-
ляет к сотруднику учреждения здравоохра-

нения, на хранении у которого находятся 
путевки, для получения путевки.

При получении путевки родителям (закон-
ным представителям ребенка) необходимо 
заполнить заявление определенного образ-
ца (выдается при получении путевки).

К заявлению для получения путевки при-
лагаются и хранятся в государственном ме-
дицинском учреждении следующие доку-
менты:

— справка для получения путевки (фор-
ма № 070/ у-04);

— копия свидетельства о рождении ре-
бенка (копия паспорта ребенка);

— копия паспорта родителя (законного 
представителя).

Путевка выдается в санаторное учрежде-
ние родителям (законным представителям) 
на руки.

Продолжительность смен в санаторно-
оздоровительных лагерях круглогодичного 
действия на территории Курганской области 
составляет 21 календарный день. Большая 
часть оздоровительных учреждений Кур-
ганской области работает в течение всего 
календарного года. В учебный период уч-
реждения предоставляют детям образова-
тельные услуги.

Родители в течение всего года могут оздо-
ровить ребенка. На летний период количес-
тво путевок ограничено. Предлагается вос-
пользоваться возможностью и отправить 
ребенка в санаторно-оздоровительный ла-
герь в весенний период.

Порядок предоставления путевок детям в санаторно-оздоровительные 
лагеря круглогодичного действия Курганской области в 2013 году 

Помощь, 
идущая 

от сердца
БЛаГОДаРНОСТь 

ПРОФаКТИВУ

оСоБое МНеНИе  
технического инспектора

ОХРаНа ТРУДа

«Профсоюзный вестник»: 
20 ЛеТ В ЭФИРе

25 марта — день рождения профсоюзной радиопрограммы

ИСТОРИИ СТРОКИ
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О том, какой профсоюз был в советское 
время, какие выполнял функции и чем он от-
личается от современного, а также о разви-
тии отрасли культуры в Кургане, о перспек-
тивах профессии библиотекаря и развитии 
библиотечного дела в целом мы разгова-
риваем с депутатом Курганской городской 
Думы, директором МБУ «Централизованная 
библиотечная система г. Кургана» Людми-
лой Дорофеевой.

— Людмила евгеньевна, еще в советское вре-
мя вы были председателем профкома. Навер-
ное, в памяти это время отложилось. что вам 
запомнилось больше всего?

— Запомнилось многое. я была молодая, пол-
ная энергии и оптимизма, а коллектив у нас был 
очень дружный. В то время роль профсоюзов 
была не только социальная, мы еще проводили 
разные мероприятия, выезжали на природу. Это 
было время 80-х годов, когда в магазинах нече-
го не было, а основные продукты приобретали 
по талонам, поэтому задача моя как председате-
ля профкома была еще в том, чтобы обеспечить 
наших работников всем необходимым. Наш кол-
лектив к празднику всегда мог купить то, чего не 
было на прилавках магазина, — и гречневую кру-
пу, и копченую колбасу. а к 8 Марта, например, 
наши работники могли купить себе французскую 
косметику, югославские сапоги или венгерские 
туфли. Библиотекари покупали французские духи, 
которые стоили по тем временам бешеные деньги 
— 25-50 рублей, а красивый косметический фран-
цузский набор «Ланком» — 15 рублей. Сейчас фун-
кции профсоюза иные.

— Согласитесь, что читать бумажную книгу 
стали меньше. Современные технологии вытес-
няют бумажные носители электронными. Как 
думаете, есть смысл бороться с прогрессом?

— а бороться с прогрессом никогда не надо, это 
даже вредно.

— Ну мы же не поставим в библиотеки элек-
тронные книги?

— Почему не поставим? Поставим! Это как в 
Германии, там фонды уже на электронных но-
сителях. я соглашусь, что стали меньше читать 
в бумажном варианте, потому что молодежь, от-
давая дань прогрессу, читает книги через элек-
тронные носители. Модно сейчас читать на гад-
жетах и букридерах — ради бога, главное, чтобы 
читали! а бумажный вариант книги — это в сво-
ем роде, как виниловая пластинка: появилась 
мода на магнитофоны, но она прошла и мы вер-
нулись к винилу. а почему? Потому что это са-

мое качественное, удобное и долговечное. Мы 
помним с вами дискеты. И что с ними стало? Все, 
кто не успел перевести информацию с дискеты 
на другой носитель, потерял ее. Поэтому книга 
надежна, она сохранит информацию, и люди бу-
дут ее читать всегда.

— что на сегодняшний день представляет со-
бой библиотека?

— В первую очередь, это центр книги чтения и 
информации. Во вторую — это центр притяжения 
людей к общению, доступу, какому-то объедине-
нию по интересам.

— Культура — это одна из малооплачивае-
мых отраслей. Можете ли вы сказать, что сегод-
ня там работают фанаты своего дела?

— Не только фанаты, но и бессребреники. 
В библиотеке работают и остаются работать те 
люди, которые любят свою работу, понимают, це-
нят и знают ее. Поэтому я преклоняюсь перед эти-
ми людьми.

— Но сейчас ведь подрастает следующее по-
коление — «электронное». Кто тогда будет ра-
ботать в библиотеке?

— Вот мы сейчас над этой проблемой и рабо-
таем. У нас есть программа «Кадровая политика 
ЦБС», согласно ей мы будем воспитывать поколе-
ние, которое придет в библиотеку. Но это уже не те 
библиотекари, которые были с 70-х по 90-е годы, 
это будут новые — «менеджеры информационных 
технологий», а это другой уровень профессии биб-
лиотекаря. У нашей профессии впереди большое 
будущее, в скором времени работать в библиотеке 
будет престижно.

— Какую социальную защиту предлагает го-
сударство работникам культуры?

— Как и для других работников бюджетной сфе-
ры — социальные гарантии. Мы оплачиваем боль-
ничный, декрет, наши сотрудники могут получить 
путевку в детский сад и на санаторно-курортное 
лечение. Молодым мы выдаем «подъемные» в раз-
мере 20 тысяч рублей.

— Удается ли вам как депутату городской 
думы отстаивать вопросы культуры? С какими 
при этом вы сталкиваетесь сложностями?

— Отстаивать удается. Это касается  и заработ-
ной платы, и бюджета. Сложность в том, что все де-
путаты отстаивают интересы своих отраслей и каж-
дый депутат лоббирует интересы своего округа, 
отрасли, бизнеса, а бюджета-то на всех не хватает. К 
тому же в нашем государстве приоритеты расстав-
лены так, что культура на последнем месте. Поэтому 
мне очень сложно приходится, ведь еще надо дока-
зывать, что культура значима. Пока наша верховная 
власть не осознает, что весь упадок — духовный и 
нравственный — от недостаточного внимания к 
культуре. Чтобы себя сохранить как нацию, как об-
щество, как государство, нужна развитая культура, 
ведь культура — это и есть национальная безопас-
ность государства.

— В преддверии праздника — дня работни-
ков культуры — что бы вы хотели пожелать сво-
им коллегам?

— Ощущения нужности и необходимости госу-
дарству и обществу. Ведь ощущать себя нужным 
— это ощущать себя полноценным человеком в 
обществе, и это, я думаю, главное, а ощущение не-
нужности — это трагедия. Поэтому я желаю, чтобы 
у нас каждый работник культуры ощущал свою 
причастность к тому, что происходит в стране, ощу-
щал свою нужность нашему обществу, ну и получал 
удовлетворение от сделанного!

Беседу вела 
Наталья Давыдова.

60 лет деятельности про-
фсоюза работников культуры 
условно можно разделить на 
два периода. Мощное массо-
вое движение, встроенное 
в государственную систе-
му, имеющее в своем активе 
Фонд социального страхова-
ния в доперестроечное время, 
и постсоветский период, когда 
большинство общественных 
организаций приказали долго 
жить, а профсоюз устоял. Ус-
тоял благодаря здравому смыс-
лу, грамотным, неравнодушным 
людям, которых немало в на-
шей стране и отрасли.

Своей постоянной тревогой за 
судьбу трудящегося человека и со-
пряженными с ней конкретными 
действиями (активное участие в 
разработке и принятии благопри-
ятного варианта Трудового кодекса 
РФ, неоднократные требования, об-
ращения к Президенту, Правительс-
тву РФ, Государственной Думе, Пра-
вительству Курганской области по 
различным вопросам социально-
экономического характера, акции 
протеста и т. д.) наш профсоюз до-
бился признания со стороны влас-
ти, доверия работников культуры.

В городе Шадринске представи-
тель территориальной организации 
профсоюза работников культуры 
входит в состав Координационно-
го совета профсоюзов и городской 
трехсторонней комиссии по регу-
лированию социально-трудовых 
отношений, имеет возможность 
высказываться по вопросам, вхо-
дящим в компетенцию профсою-
за, на страницах городской газеты 
«Исеть».

Для регулирования вопросов за-
нятости, социально-трудовых отно-
шений, охраны труда и социальных 
гарантий действует территориаль-
ное отраслевое Соглашение между 
администрацией города Шадрин-
ска, городским Отделом культуры 
и территориальной организацией 
профсоюза работников культуры. 
По этому Соглашению наши работ-
ники получают различные допла-
ты и надбавки: за напряженность, 
рекламную деятельность, научно-
исследовательскую работу, иннова-
ционно-творческую деятельность, 
ответственное содержание зда-
ний и помещений, материальную 
помощь, премии и другие. Всего 
оговорено 19 позиций. Предусмот-
рены средства на поздравления 
юбиляров, работу с ветеранами, 
медицинские осмотры.

На протяжении 20 лет не было со-
кращения сети учреждений культу-
ры, работников.

ежегодно фонд доплат и надбавок 
составляет около 3,5 млн. рублей.

Сегодня все профсоюзные орга-
низации опираются в своей работе 
на коллективные договоры, кото-

рые изменяются в соответствии с 
современными реалиями, в част-
ности, в связи с новой системой оп-
латы труда.

Профсоюз работников культуры 
действует в городе Шадринске с 
1965 года. За это время наработан 
определенный опыт, сложились 
добрые традиции. Сегодня у нас 11 
профсоюзных организаций. Каждая 
из них вносит свой вклад в копилку 
добрых дел. Детская музыкальная 
школа ежегодно 9 Мая принимает 
ветеранов Великой Отечественной 
войны, тружеников тыла, органи-
зует новогодний праздник для на-
ших детей. Благодаря коллективам 
Дома культуры Нового поселка «Со-
звездие», ЦДК «Октябрь», драма-
тического театра дети работников 
культуры имеют возможность во 
время школьных каникул бесплат-
но посещать спектакли, различные 
развлекательные мероприятия. 
Профком Шадринского Дома печа-
ти — заводила на первомайских де-
монстрациях. Профсоюзный актив 
участвует в проведении семинаров, 
праздников для ветеранов (День 
пожилых людей), профессиональ-
ных праздников, юбилеев учрежде-
ний и работников, Дня работников 
культуры, организует оздоровление 
детей наших сотрудников. Членам 
профсоюза оказывается матери-
альная, юридическая помощь. Два 
наших активиста награждены бла-
годарственными письмами област-
ной Думы, 15 — Почетными грамо-
тами Министерства культуры и ЦК 
профсоюза работников культуры. 
Двое удостоены юбилейных меда-
лей «100 лет профсоюзам России».

У профсоюзных активистов есть 
только одна особенная гарантия — 
ежедневная моторика души. В пред-
дверии праздника желаем веры в 
себя и своих единомышленников, 
мудрости в решении проблем.

Е. Н. Табуева, 
председатель Шадринской 

территориальной организации 
профсоюза работников 

культуры.

25 марта — 
день работников 

культуры
Уважаемые коллеги!

Сердечно поздравляем вас с профессиональным праздником —  
днем работников культуры!

Во все времена роль культуры определялась как чрезвычайно значи-
мая сфера жизнедеятельности человека. Она обеспечивает надежную 
связь между поколениями и народами, духовное становление личности 
и ее нравственные устои, преемственность в деле воспитания молодого 
поколения на основе любви к своей малой родине и стране в целом.

Разрешите в этот день выразить глубокую благодарность всем работ-
никам культуры за вашу самоотверженную, подвижническую работу. 
Именно благодаря вашим усилиям, знаниям, опыту, таланту культура в 
своих лучших образцах и проявлениях служит нашему народу.

Примите самые теплые пожелания крепкого здоровья, вдохновения, 
неисчерпаемой энергии, творческого поиска.

Добра вам и любви!
Вера Денисова,  

начальник Управления культуры Администрации  
Курганской области.

Нина Шуткова,  
председатель Курганской региональной организации  

профсоюза работников культуры.

1 марта 1564 года в г. Москве Иван Федоров и Петр Мстисла-
вец отпечатали первую в России книгу «Апостол» типографским 
способом.

Учитывая эту юбилейную дату, а также объявление 2014 года в Российс-
кой Федерации Годом культуры, участники IV Пленума ЦК профсоюза вто-
рично обратились к Президенту РФ В. В. Путину с предложением учредить 
1 марта профессиональный праздник — День полиграфиста. В обращении 
указывается, что этот праздник не будет дублировать профессиональный 
праздник — День российской печати, так как 13 января де-факто День жур-
налиста.

Светлана Зайчикова.

В современном обще-
стве библиотеки часто вос-
принимаются только как 
досуговые учреждения. Но 
библиотека сегодня — это 
информационный, культур-
ный центр, центр чтения, об-
щения и притяжения различ-
ных слоев общества.

Важнейшей задачей в развитии библиотек яв-
ляется формирование социального партнерства.

В плане правового обеспечения социального 
партнерства в библиотеках накоплен опреде-
ленный опыт. В Кургане заключено трехсторон-
нее Соглашение между администрацией города, 
профсоюзами и работодателями. Соглашение 
заключено в соответствии с законодательством 
РФ, направлено на обеспечение стабильной и 
эффективной деятельности в сфере культуры, ре-
гулирования социально-трудовых отношений в 
системе культуры. Соглашение принято для того, 
чтобы принимать согласованные меры для уси-
ления социальной защищенности работников с 
определением дополнительных социально-эко-
номических, правовых и профессиональных га-
рантий и льгот. Соглашение обязательно к приме-
нению при заключении коллективных договоров 
в учреждениях культуры города Кургана, инди-
видуальных трудовых договоров с работниками 
учреждений и при разрешении индивидуальных 
и коллективных трудовых споров.

В 2012 г. заключен новый коллективный дого-
вор в муниципальном бюджетном учреждении 
«Централизованная библиотечная система г. Кур-
гана». Он устанавливает конкретные взаимные 
обязательства сторон в сфере трудовых отно-
шений на ближайшие три года. К коллективному 
договору были переработаны необходимые при-
ложения: «Правила внутреннего трудового рас-
порядка», положение «О надбавках и доплатах», 
положение «О материальной помощи» и др.

Коллективный договор — «живой» документ, ис-
ходя из жизненных реалий в него закладываются 
изменения. Каждый сотрудник имеет право активно 

участвовать лично или через своих профсоюзных 
представителей в управлении и развитии город-
ской Централизованной библиотечной системы. 
Наработана хорошая практика коллегиальности 
принятия решений по всем важнейшим вопросам 
в жизни учреждения: у нас проходят профсоюзные 
собрания, собрания всего трудового коллектива, 
производственные совещания.

В более широком смысле социальное парт-
нерство — равноправие горизонтальных свя-
зей. Примером именно такого многосторон-
него социального партнерства может служить 
проект «Библиотека рабочей молодежи». Цель 
— способствовать восстановлению престижа и 
популярности рабочих профессий, повышению  
квалификации и карьерного роста молодежи, 
содействовать реализации государственной мо-
лодежной политики, привлечь внимание обще-
ственности к проблемам молодежи. Чтобы этот 
проект был успешно реализован, библиотеки 

привлекли множество социальных партнеров: 
администрацию города, Федерацию профсоюзов 
Курганской области, школы, средние професси-
ональные учебные заведения, промышленные 
предприятия, средства массовой информации. 
Таких примеров эффективного взаимодействия в 
библиотеке немало.

Значимость библиотеки как участника соци-
ального взаимодействия во многом зависит от 
содержания ее потенциала. Выстроить эффектив-
ную систему социального партнерства возмож-
но, проанализировав внутренние возможности и 
признав, что главная ее составляющая — люди, 
кадровый потенциал, который должен постоянно 
развиваться и соответствовать задачам и целям 
социального партнерства.

Татьяна Устюгова, 
председатель профсоюзного комитета МБУ 

«Централизованная библиотечная система 
города Кургана».

Профсоюз — 
наше прошлое, 

настоящее 
и будущее

Свой профессиональный 
праздник

Людмила Дорофеева: 
«Культура — это национальная 

безопасность государства!»
ОТ ПеРВОГО ЛИЦа

СоцИАЛьНое ПАРТНеРСТВо  
как равноправие связей

ТОЧКа ЗРеНИя

У нашей профессии впереди 
большое будущее, в скором 
времени работать в библио-
теке будет престижно.
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Фильм «человек из железа» 
— своеобразное продолжение 
фильма «человек из мрамора» 
польского режиссера Анджея Вай-
ды. Эти его киноработы являются 
откровенно политизированны-
ми, и пусть большая часть крити-
ков осуждает их автора за то, что 
фильмы сняты в угоду явно про-
тестным настроениям в польском 
обществе на рубеже 80-90-х годов, 
но сейчас мы можем точно ска-
зать, что они — не что иное, как 
современные притчи.

Главный герой фильма Мачей 
Томчик работает на судоверфи 
в Гданьске и является активным 
участником нового профсоюзного 
движения «Солидарность», кото-
рое создано самими трудящимися, 
а не навязано сверху партийными 

органами. Радиожурналист Вин-
кель получает задание сделать о 
нем компрометирующий репор-
таж. В процессе подготовки репор-
тажа Винкель встречается с людь-
ми, хорошо знающими Томчика, в 
том числе с его женой агнешкой, 
арестованной властями. Лояль-
ность режиму самого журналиста 
подвергается испытанию. Винкель 
поставлен перед моральной и по-
литической дилеммой, он должен 

сделать выбор в сложной ситуации 
общественных потрясений.

анджей Вайда обращается к горя-
чей теме борьбы с системой, создав 
фильм о «несогласных», о тех, кто 
в этой битве идет до конца. Худо-
жественная форма и конструкция 
картины ярки и талантливы: доку-
ментальные съемки не отличить от 
постановочных, действие происхо-
дит стремительно. Картина смотрит-
ся, несмотря на длительность в два с 
половиной часа, на одном дыхании. 
Кроме того, фильм можно назвать 
даже детективом или фильмом-рас-
следованием, ведь именно в процес-
се поиска журналистом так необхо-
димой ему «грязной информации» 
зритель узнает, как закалялся харак-
тер Мачея, через какие испытания 
ему пришлось пройти и как он стал 
«человеком из железа».

Дарья Попова.

На белоснежном поле спортсо-
оружений физкультурно-спор-
тивного общества профсоюзов 
«Россия» разноцветным ковром 
расположились 18 команд, более 
250 человек для участия в параде 
открытия профсоюзной спартакиа-
ды. Звучит Гимн России, право под-
нять флаг Федерации профсоюзов 
Курганской области предоставлено 
капитанам команд — победителям 
предыдущей V спартакиады — об-
ластной организации профсоюза 
работников оборонных отраслей и 
студенческой первичной профсо-
юзной организации Курганского 
государственного университета.

С приветствием к параду обратил-
ся председатель областной Федера-
ции профсоюзов В. В. Андрейченко, 
который пожелал всем успехов, а 
также отметил, что в этом году спар-
такиада посвящена 70-летию образо-
вания области и 65-летию создания 
облсовпрофа. «Одна из главных забот 
профсоюзов — укрепление здоровья 
наших работников, членов их семей, 
для этой цели мы и проводим сорев-
нования. В зимний этап вошли такие 
состязания, как лыжная эстафета сре-
ди мужчин и среди женщин, перетя-
гивание каната, дартс и полюбивши-
еся членам профсоюзов семейные 
старты».

В церемонии открытия приняли 
участие представитель Главного уп-
равления образования Н. И. Тужик 
и специалист Дома молодежи Л. Н. 
Костарева.

По результатам спартакиад за пос-
ледние три года все команды были 
поделены на две группы, в первую 
вошла десятка сильнейших, осталь-
ные составили вторую группу. Отде-
льно соревновались студенческие 
профсоюзные организации пяти 
учебных заведений Кургана. После 
финиша лыжной эстафеты студент 
профсоюзного вуза — Курганского 
филиала академии труда и соци-
альных отношений Иван Вахтомин 
поделился своими впечатлениями: 
«Чувствовалось, что среди соперни-
ков много тех, кто на лыжах стоит с 
детства. Конечно, с ними конкури-
ровать гораздо тяжелее. Впрочем, 
год от года наша команда на лыжне 
показывает результаты все лучше: в 
прошлом году были пятыми, нынче 

пришли третьими. Сам я занимаюсь 
четвертый год, и лыжи мне нравятся 
тем, что организм после такой заряд-
ки получает одновременно легкость 
и силу. Раньше я участвовал в про-
фсоюзной спартакиаде в составе во-
лейбольной команды. Эти игры дают 
возможность не только показать свои 
способности, — мы здесь узнаем друг 
друга и сплачиваемся».

По итогам зимнего этапа спар-
такиады на первом месте среди 
студентов команда первичной про-
фсоюзной организации Курганской 
государственной сельскохозяйствен-
ной академии. Второе место раздели-
ли профсоюзные спортсмены Курган-
ского государственного университета 
и Курганского базового медицинско-
го колледжа.

В группе сильнейших стабильно 
высокий результат у спортсменов 
Дорпрофжела: в двух соревнованиях 

они заняли первые места и столько 
же вторых. Не намного от железнодо-
рожников отстали члены профсоюза 
работников оборонных отраслей, им 
не было равных в дартсе и лыжной 
эстафете. На третьем месте — коман-
да профсоюзной организации ОаО 
«Синтез».

Во второй группе тон задали спорт-
смены областной организации про-
фсоюза работников здравоохране-
ния: в трех видах они заняли первые 
места. «Мы набираем опыт, все-таки 
уже шестая спартакиада, — призна-
ется юрий Горшков, председатель 
профкома преподавателей и сотруд-
ников Курганского базового медкол-
леджа, потирая руки после победно-
го рывка каната. — Не ожидал, что 
так хорошо выступим, настраивались 
на меньший результат, но финал есть 
финал. Считаю, что мы выиграли бла-
годаря тактике, а не силе. а вообще 

говоря, я очень рад, что профсоюзы 
возродили такие соревнования, для 
нас это большая отдушина после дол-
гих депрессивных лет».

Второе место во второй группе 
заняла команда областной орга-
низации профсоюза работников 
народного образования и науки, 
третье место у команды областной 
организации профсоюза работни-
ков жизнеобеспечения.

Большую подготовительную ра-
боту перед спартакиадой провели 
в своих первичках не только пред-
седатели, но и члены Молодежного 
совета. Да это и понятно: большая 
часть приехавших спортсменов 
— молодые рабочие и студенты. 
Молодежный совет областной ор-
ганизации профсоюза работников 
госучреждений и общественного 
обслуживания был на спартакиаде 
почти в полном составе. По словам 
его лидера — ольги Кучиной, каж-
дый не только сам был участником, 
но выполнял и дополнительные 
организационные обязанности по 
размещению команды, фотогра-
фированию, питанию участников, 
имиджевому оформлению команды. 
а организация болельщиков коман-
ды оказалась настолько высока, что 
была удостоена специального при-
за Дома молодежи.

«Спортсмены предприятия «Кор-
вет» шестой раз участвуют в про-
фсоюзной спартакиаде, — рас-
сказывает Любовь Коверинская, 
председатель молодежного совета 
предприятия, член Молодежного 
совета Профобъединения. — Мы 
легко нашли активных молодых 
членов профсоюза, желающих по-

соревноваться, и заявились на все 
виды. Правда, была трудность, ког-
да искали крепких мужчин для учас-
тия в перетягивании каната. Но и 
это было решено — все наши спорт-
смены имеют массу выше 130 кило-
граммов. Высоких результатов на 
спартакиаде команда не добилась, 
но главное для нас — объединение 
коллектива, дружба. Очень рады, 
что наша молодая семья Шориных 
получила специальный приз, уч-
режденный Главным управлением 
образования».

На площадке во время семейных 
стартов волнения было не меньше, 
чем на «взрослой» эстафете. Папы 
преодолевали на лыжах 500-метро-
вую трассу, мамы везли ребенка на 
санках, а в финальной части сорев-
нования папа с ребенком «впряга-
лись» в сани, в которых находилась 
мама. Накал игры был настолько ве-
лик, что счет был на секунды, как на 
Олимпиаде. В результате в первой 
подгруппе победительницей стала 
семья Кубасовых, представляющая 
профсоюз железнодорожников. Во 
второй группе лидировала семья 
Грязных из областной организации 
профсоюза работников народного 
образования и науки.

— я уверен, что активный об-
раз жизни — та доминанта, кото-
рая должна существовать в любом 
обществе, в любой семье. Всеми 
силами пытаюсь прививать это сво-
им троим детям, своим примером 
показываю, насколько это важно, 
— заявил глава семьи-победитель-
ницы Андрей Грязных.

Участники спартакиады — не 
только организаторы, спортсмены 
и судьи. Это еще и болельщики, те, 
чьей энергией заряжались коман-
ды ради победы. Эмоциональный 
настрой создавала и единая ко-
мандная форма, в которую были 
одеты профсоюзные спортсмены 
областных организаций профсою-
зов работников машиностроения, 
здравоохранения и госучреждений 
и общественного обслуживания.

Все победители награждены дип-
ломами и ценными подарками. Все 
дети, участвовавшие в соревнова-
ниях, получили сладкие призы.

Следующий вид спартакиады — 
боулинг — состоится в апреле.

Римма Чудова.
Фото Яны Ростовщиковой.

В преддверии открытия олим-
пийских игр в Сочи-2014 стартует 
эстафета олимпийского огня. Эста-
фета огня в течение 123 дней прой-
дет через 2900 населенных пунк-
тов нашей страны. Пронесут огонь 
14 тысяч факелоносцев. В общей 
сложности олимпийский огонь пре-
одолеет более 65 000 километров, 
в том числе на автомобилях, поез-
дах, самолетах, на русской тройке и 
оленях.

По традиции олимпийский огонь 
зажгут в Греции, откуда его 7 октября 
2013 года доставят в Москву. Свое пу-
тешествие по России эстафета начнет 
на следующий день. В Курган она при-
будет 15 декабря 2013 года. Десятки 
уважаемых лиц станут участниками 
этой эстафеты. Это известные спорт-
смены, актеры, музыканты, меценаты, 
общественные деятели, а также дру-
гие целеустремленные люди, которые 
внесли значительный вклад в разви-
тие культуры, искусства, спорта свое-
го региона, своей страны.

Среди них — наша землячка Людми-
ла Федоровна Золотарева (Заболот-
няя), биатлонистка, которая на первом 
чемпионате мира по биатлону среди 
женщин на первой же дистанции в 10 
километров с тремя огневыми рубежа-
ми завоевала серебряную медаль. Спус-
тя несколько дней она с подругами по 
команде СССР Венерой чернышевой 
и Кайя Пярвэ стала чемпионкой мира 
в эстафетной гонке 3х5 км, вписав свое 
имя в летопись мирового биатлона. 
Было это в 1984 году в столице первых в 
истории зимних Олимпийских игр 1924 
года  — городе Шамони (Франция).

юная Люда Заболотняя начала свою 
спортивную карьеру с занятий на лы-
жах. После окончания 10 классов по 
приглашению председателя спортоб-
щества «Динамо» И. Ф. Васильева ста-
ла тренироваться в спортивном обще-
стве «Динамо». Вскоре В. В. Гаинцев, 
сейчас он руководитель областного 
совета физкультурно-спортивного 
общества профсоюзов «Россия», при-
гласил поучаствовать Людмилу в лет-
нем военно-прикладном многоборье. 

После удачного выступления на этих 
соревнованиях Заболотнюю пригла-
сили в сборную команду Советского 
Союза по биатлону.

В 1979 году она выиграла первые 
для нее международные соревнова-
ния — «За дружбу и братство» в Болга-
рии. В этом же году стала чемпионкой 
СССР по биатлону. В 1980 году выпол-
нила нормативы на мастера спорта 
СССР. После победы в Германии на 
международных соревнованиях в ин-
дивидуальной гонке и в эстафете Л. Ф. 
Заболотней присвоили звание масте-
ра спорта международного класса.

Сейчас Людмила Федоровна рабо-
тает в открытой общеобразователь-
ной школе № 13. ее руками восста-
новлен спортзал школы. Учащиеся, а 
это в основном «трудные» подростки, 
ходят с удовольствием на занятия к 
своему прославленному физруку.

Людмила Федоровна — профсоюз-
ный активист, участвует во всех про-
фсоюзных стартах. Школьная коман-
да неоднократно занимала призовые 
места в соревнованиях по стрельбе.

— Большой неожиданностью было 
узнать, что меня выбрали кандидатом 
для участия в эстафете олимпийского 
огня Олимпиады 2014 года. Мне было 
приятно, что меня не забыли, — при-
знается Людмила Федоровна. — Жен-
ский биатлон — достойный вид спор-
та. И я горда тем, что буду проносить 
символ Олимпиады через наш город! 
Считаю, что на Олимпиаде в Сочи 
должны быть и профсоюзные делега-
ты, активисты. Спорт — это здоровье! 
а профсоюзы — за спорт!

Анна Полянская. 
Фото автора.

Приглашаем членов профсоюзов, кому не без-
различна тема профсоюзов, активного образа 
жизни, физической культуры и спорта, принять 
участие в фотоконкурсе «олимпиада для всех», 
который проводит Федерация независимых про-
фсоюзов России.

Фотографии должны ярко отображать деятельность 
профсоюзных организаций, которая направлена на по-
вышение уровня массовой физкультурно-спортивной 
работы на предприятиях и в организациях. Приветству-
ется пропаганда здорового образа жизни, достижений в 
области физической культуры и спорта, ветеранов физ-
культурно-спортивной работы — наставников молоде-
жи, выдающихся спортсменов.

Фотоработы, представленные на конкурс, не рецензи-
руются и обратно не возвращаются.

До 15 июня 2013 года на конкурс принимаются цвет-
ные фотографии, созданные авторами в период с 2008 
по 2013 г., в электронном виде или на электронном но-
сителе с разрешением 300 dpi. Размер изображения — 
не более 3500 пикселей по длинной стороне. К фотогра-
фиям необходимо приложить сопроводительный лист 
с указанием организации, направляющей конкурсный 
материал, названием фоторабот, года создания, Ф.И.О. 
автора, номера контактного телефона.

Коллажи с использованием графических электронных 
редакторов на конкурс не принимаются.

Материалы направляются по адресу: г. Курган, ул. Кра-
сина, 53, каб. 57, тел.: 8 (3522) 45-83-51, 45-51-64. E-mail: 
fedprof@infocentr.ru.

Ирина Суслова, 
ведущий специалист Профобъединения.

четверть века посвятила служе-
нию любимому делу заведующая 
отделением реанимации и интен-
сивной терапии областного госпи-
таля ветеранов войн, председатель 
профкома е. А. Лунтовская.

Детство и юность этой скромной, но 
уверенной в себе женщины прошли в 
городе Петухове. Дочери учительни-
цы и инженера-строителя все в округе 
пророчили учебу в педагогическом 
институте. Спортсменка, председатель 
совета пионерской дружины школы все 
свободное время проводила с младши-
ми школьниками. И только желание ее 
мамы видеть дочь медицинским работ-
ником сыграло решающую роль в выбо-
ре профессии елены анатольевны.

е. а. Лунтовская окончила Тюмен-
ский государственный медицинский 
институт в 1990 году. После третьего 
курса учебы в институте, работая меди-
цинской сестрой в отделении анесте-
зиологии и реанимации 1-й городской 
больницы г. Тюмени, совмещала учебу и 
работу. Именно это повлияло на выбор 
дальнейшей специализации елены ана-
тольевны. В 1991 году проходила интер-
натуру по специальности «анестезио-
логия и реанимация». После работала в 
Петуховской ЦРБ Курганской области. С 
1995 года она трудится в областном гос-
питале ветеранов войн.

е. а. Лунтовская — грамотный, ква-
лифицированный специалист высшей 
квалификационной категории. В своей 
работе она требовательна к себе и под-
чиненным. «Такого добросовестного, 
отзывчивого и порядочного руководи-
теля еще поискать нужно. Дай Бог каж-
дому врачу поработать под началом 
такого выдержанного и грамотного спе-
циалиста, как елена анатольевна» — так 
отзываются о Лунтовской коллеги.

У больных, находящихся на излечении 
в отделении реанимации, е. а. Лунтов-
ская также пользуется авторитетом и 
уважением: умеет выслушать больного, 
дать все необходимые разъяснения и ре-
комендации. «я люблю свою профессию, 
— говорит елена анатольевна. — И если 
бы удалось повернуть время вспять, то я 
сделала бы все точно так же, как у меня 
сейчас. Когда получается помочь тяжело 
больным людям, — этого ощущения ни-
какими деньгами не заменишь».

елена анатольевна активно зани-
мается научно-практической работой, 
принимает участие в работе областных 
и региональных научных форумов, вы-
ступает на внутрибольничных конфе-
ренциях, имеет шесть печатных работ.

Как и в детстве, участие в обществен-
ной жизни для Лунтовской обязательно. 
С 2006 года она избирается коллекти-
вом на должность председателя про-
фсоюзного комитета госпиталя. Конеч-
но, совмещать лидерские обязанности 
порой бывает сложно, но у Лунтовской 
есть главное — небезразличие к лю-
дям. «а кто, если не я? Хочется помочь 
коллегам, поддержать в трудных жиз-
ненных ситуациях, — признается елена 
анатольевна. — если я знаю, как это 
сделать, знаю, куда направить людей за 
помощью, то всегда рада оказать свою 
поддержку».

За свой добросовестный труд елена 
анатольевна  неоднократно поощря-
лась благодарственными письмами, 
награждена Почетной грамотой гу-
бернатора Курганской области и Ми-
нистерства здравоохранения и соци-
ального развития России. В 2007 году 
награждена знаком «Отличник здраво-
охранения». Но одной из самых прият-
ных и запоминающихся наград для е. а. 
Лунтовской стала победа в 2011 году в 
областном конкурсе на звание «Лучший 
врач года» в номинации «Лучший врач 
анестезиолог-реаниматолог».

— Всем медицинским работникам 
я бы пожелала улучшения благососто-
яния, достойной заработной платы, 
а молодым специалистам — не быть 
равнодушными, не проходить мимо 
страданий людей, замечать вокруг себя 
все, что происходит, и тогда все будет 
получаться.

Яна Ростовщикова. 
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